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COMUNE DI BELVEDERE MARITTIMO 

PROVINCIA DI COSENZA 

 

PROGRAMMA AMMINISTRATIVO PRESENTATO DALLA LISTA 

“ IMPEGNO E COERENZA” 

 

RECANTE IL CONTRASSEGNO: UN CERCHIO CON BORDO NERO 
DIVISO IN TRE AREE  CONTIGUE ORIZZONTALI CHE PARTENDO 
DALL’ ALTO IN BASSO : LA PRIMA RAFFIGURA PARTE DEL 
CENTRO STORICO DI BELVEDERE CON COLORI ANTICHIZZATI – 
LA SECONDA LA SCRITTA “ IMPEGNO E COERENZA “ DI COLORE 
BLU SU SFONDO BIANCO – LA TERZA, DELIMITATA DA LINEA 
ONDULATA,  RECANTE IL TRICOLORE DELLA BANDIERA 
ITALIANA, RAFFIGURA UNA MANO CHIUSA CON INDICE 
RIVOLTO VERSO L’ ALTO DI COLORE NERO E BIANCO SU 
SFUMATURA TENDENTE AL BLU.      
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PREMESSA 
 

Il programma con cui la lista “ Impegno e Coerenza “ si propone di 
amministrare Belvedere M.mo nel prossimo quinquennio, si pone 
l’ambizioso obiettivo di continuare nell’azione politica già intrapresa, 
portando a termine le iniziative adottate nei diversi ambiti e 
perseguendo, con nuovi progetti, il miglioramento della qualità della 
vita dei cittadini. 
L’azione dell’amministrazione, in questi ultimi anni, si è contraddistinta 
per la disponibilità dimostrata, da tutti i componenti, nei confronti di 
quanti si sono rivolti all’Ente per diversi motivi. 
E’ intenzione dei membri di questa nuova compagine politica 
continuare nel dialogo costruttivo con gli abitanti del Comune, 
nell’intento di monitorare in modo puntuale le diverse esigenze e 
fornire una risposta celere ed esaustiva agli utenti.  
I principi cardine su cui si basa il programma elettorale possono 
essere sintetizzati nei seguenti punti: 

Ø continuare il risanamento già intrapreso dell’ Ente con gli 
opportuni interventi strutturali ed organizzativi della macchina 
comunale; 

Ø puntare al miglioramento dell’offerta sociale; 
Ø promuovere il turismo come principale risorsa dell’ economia 

locale; 
Ø riqualificare il territorio comunale  in modo da renderlo vivibile e 

sicuro per la collettività. 
Ed è in vista proprio di tali obiettivi che l’azione amministrativa 
continuerà a distinguersi all’insegna dell’impegno e della coerenza. 
La coalizione che si candida a queste nuove elezioni,  si arricchisce di 
nuove figure giovani, professionisti e imprenditori, che porteranno 
sicuramente una ventata di rinnovamento, in termini di idee, progetti,  
e che daranno un grande contributo nella gestione dei diversi settori di 
attività (economico, socio-sanitario, legale-amministrativo ecc). 
Il programma elettorale che di seguito si propone alla cittadinanza, è 
essenziale e prevede interventi sostanziali e realizzabili. 
Non rientra, infatti, nella nostra consuetudine elaborare proposte 
“impossibili”. 
La validità di un progetto politico è valutabile dalla concretezza e 
fattibilità degli scopi che si prefigge. 
Tuttavia, il programma non costituisce un limite all’azione 
amministrativa che, nel corso del mandato, potrà arricchirsi di nuovi 
interventi.  
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La fiducia che i nostri elettori vorranno accordarci, sarà per noi 
d’incoraggiamento per affrontare con rinnovato entusiasmo e grande 
senso della responsabilità le iniziative che di seguito si elencano. 
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APPARATO AMMINISTRATIVO 
 
E’ importante procedere alla rivisitazione, razionalizzazione e 
potenziamento degli uffici comunali. 
 
Ufficio tributi 

Questo ufficio, di vitale importanza per l’ Ente, costituisce il motore 
delle risorse finanziarie della comunità. Un ufficio attrezzato ben 
strutturato permette di avere una corretta capacità economica          
dell’ Ente comunale.  

Considerate le problematiche riscontrate dal passaggio del ruolo     
dell’ acqua da forfait a consumo, è necessario costituire un autonomo 
ufficio dell’acquedotto. Questo nuovo organismo municipale dovrà 
continuare l’ azione di rilevamento e mappatura di tutte le utenze del 
territorio, al fine di avere una esatta quantificazione del consumo 
idrico. Tanto consentirà di indirizzare le azioni amministrative ad 
interventi di razionalizzare dell’ impianto acquedottistico per ridurre i 
costi e gli sprechi e, conseguentemente, abbassare le tariffe. 

Si dovrà redigere un Piano Generale degli impianti Pubblicitari e 
Pubbliche affissioni in modo da avere uno sfruttamento significativo 
delle aree da mettere a disposizione degli utenti ed allo stesso tempo 
in armonia con il territorio.Questo permetterà di avere risorse 
economiche importanti da dedicare al decoro dello stesso 
 
Ufficio legale 
 
In considerazione del crescente numero delle vertenze legali 
promosse nei confronti dell’Ente comunale, nonché dell’esigenza di 
consentire ai dirigenti comunali un costante confronto con tecnici del 
diritto, è prevista l’istituzione di un ufficio legale. 
Lo stesso, dotato di personale altamente qualificato, fornirà 
consulenza tecnica in materia legale agli uffici comunali che, 
nell’affrontare le procedure amministrative, avranno bisogno di 
chiarimenti al fine di garantire un servizio più celere e qualificato agli 
utenti.  
L’ufficio si occuperà, inoltre, di monitorare e seguire i diversi 
procedimenti giudiziari promossi, a vario titolo, nei confronti 
dell’amministrazione comunale, studiando soluzioni transattive per 
ridurre le pendenze e limitare i costi conseguenti alle condanne 
passate in giudicato. 
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Razionalizzazione  della spesa 
 
Di fondamentale importanza è il risanamento delle casse comunali. 
Nell’approvazione del bilancio di previsione 2014 si adotteranno gli 
strumenti finanziari per impedire gravosi disavanzi e garantire un 
progressivo ripianamento delle posizioni debitorie. 
L’azione economica passerà attraverso due possibili interventi: 

• l’alienazione del patrimonio immobiliare disponibile dell’Ente, a 
condizioni di valorizzazione, per come previsto dalla recente 
normativa in materia; 

• la previsione di interventi straordinari di finanziamento e/o 
anticipazione di liquidità dal parte dello Stato, della Cassa 
Depositi e prestiti e della Regione (saranno messe in campo 
tutte le forze politiche e coinvolti rappresentanti istituzionali e 
parlamentari per l’ottenimento dei proventi necessari). 

Obbiettivo fondamentale sarà quello di evitare i ritardi nel pagamento 
degli stipendi dei dipendenti dell’Ente, nonché, nel pagamento delle 
imprese fornitrici di servizi di prima necessità. 
Bisognerà evitare di prevedere in bilancio spese fisse che siano 
superiori alle entrate effettive. 
Un incremento considerevole delle entrate economiche si potrà 
realizzare attraverso la lotta alla elusione ed evasione, mediante la 
stipula di convenzioni ad hoc con ditte specializzate nella ricerca degli 
utenti inadempienti e nel successivo recupero del credito. 
A tal fine inoltre, è previsto il potenziamento, anche con la 
concessione in appalto dei servizi, di tutti gli uffici comunali che 
garantiscono le entrate dell’Ente (concessioni edilizie, sanatoria, 
pubblicità, affissioni, passi carrabili, occupazione di suolo pubblico, 
mercato etc…) 
Il rispetto delle previsioni di bilancio sarà monitorato trimestralmente 
da funzionari incaricati e dai dirigenti dei settori Finanze e Tributi, in 
modo da individuare e correggere nell’immediato eventuali anomalie 
della spesa. 
Per i servizi a domanda individuale  è previsto il recupero, in 
percentuale, delle risorse finanziarie dando attuazione agli obblighi di 
legge che impongono vincoli impositivi ai Comuni che ambiscono al 
primato di enti virtuosi. 
L’eventuale conseguente aumento delle tariffe sarà, poi, calmierato 
con l’attuazione di soluzioni alternative, come è già stato fatto per la 
refezione scolastica. Tanto al fine di evitare un ulteriore aggravio di 
spesa per i concittadini che già sostengono il carico fiscale. 
E’ chiaro che l’intera manovra economica punta all’incremento delle 
entrate sulla base, tuttavia, di una previsione attendibile che tenga 
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conto dei limiti temporali, organizzativi e operativi che condizionano 
l’efficacia dell’azione amministrativa. 
In relazione alla spesa pubblica, si propone di realizzare le seguenti 
misure di intervento che costituiranno la struttura portante del bilancio 
2014. 

• E’ noto che le retribuzioni dei dipendenti comunali costituiscono 
una rilevante e cospicua voce del bilancio. Al fine di 
scongiurare risvolti indesiderati, l’amministrazione proporrà ai 
sindacati di sottoscrivere un accordo nel quale l’Ente si 
impegna al pagamento puntuale delle retribuzioni e la 
rappresentanze dei lavoratori congeli i costi standardizzati della 
contrattazione decentrata. L’amministrazione, inoltre, chiederà 
l’impegno dei sindacati, dei dirigenti e di tutti i dipendenti a non 
promuovere azioni giudiziarie, preferendo la via della trattativa. 
Non sarà, inoltre, accordata alcuna proroga per il mantenimento 
in servizio di quanti hanno raggiunto l’età pensionabile, ciò al 
fine di favorire una riduzione della spesa per il personale che 
garantirà, ai dipendenti in servizio, la possibilità per l’Ente di 
procedere agli adeguamenti contrattuali. 

• Un ulteriore riduzione dei costi potrà essere attuato con la 
diminuzione delle spese di telefonia mobile e fissa, dell’energia 
elettrica per la pubblica illuminazione e per il sollevamento delle 
acque, accedendo ai contratti CONSIP. 

• Iniziative di carattere straordinario saranno, inoltre, assunte a 
breve termine per ridurre in modo significativo il costo del 
trasporto dell’acqua potabile attraverso l’immissione di adeguati 
volumi idrici nelle reti cittadine. Ciò al fine di consentire il 
miglioramento delle risorse e, contemporaneamente, ridurre il 
costo per gli utenti. 

 
Relativamente ai crediti che i terzi vantano nei confronti 
dell’amministrazione comunale, la nuova compagine procederà nei 
seguenti modi: 

• liquidazione di tutte le fatture insolute di importo esiguo (sino   
ad         €. 5.000,00 ), al fine di evitare inutili e dispendiosi 
contenziosi; 

• attivazione di procedure transattive con i “grossi creditori”, 
che verranno pagati attraverso i fondi realizzati con la 
vendita degli immobili; 

• copertura dei debiti fuori bilancio con rateizzazioni da 
concordare con i creditori; 
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• attivazione di procedure transattive con i creditori che hanno 
già ottenuto l’emissione di decreti ingiuntivi di pagamento 
dalle Autorità Giudiziarie competenti. 

L’amministrazione si impegnerà concretamente a percorrere, con 
determinazione, tutte le vie utili e necessarie per accedere ai fondi e 
alle risorse straordinarie erogate dalla Regione, dallo Stato, dalla 
Cassa Depositi e Prestiti, nell’intento di accelerare e facilitare il 
processo di ripresa finanziaria già attivato. 
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SOCIALE 
 
L’amministrazione comunale, in questi ultimi cinque anni, ha 
collaborato e dialogato costruttivamente con numerose associazione 
di estrazione laica e religiosa, che nel territorio si occupano delle 
persone indigenti  e più deboli. 

Il confronto con le diverse realtà associative ha dato l’opportunità, alla 
macchina amministrativa, di avviare una rete che consente di 
rispondere alle diverse esigenze di quanti, in momenti di smarrimento, 
si rivolgono all’Ente per avere un sostegno non solo economico. 

Ora sono maturi i tempi per coordinare, sotto un unico “Ufficio della 
solidarietà”, tutte le realtà di assistenza alla persona presenti sul 
territorio, al fine di valorizzare il ruolo primario che ognuna di esse 
compie nel proprio settore e coordinarle per fornire una risposta 
realistica ed immediata  alle richieste degli utenti. 

L’Ufficio, sito nella casa comunale, dovrà censire tutte le realtà che 
operano nel sociale e stilare la carta dei servizi  offerti dalle 
associazioni. Presso lo stesso, si istituirà un coordinamento delle 
associazioni a cui saranno invitati a partecipare gli esponenti delle 
diverse realtà, che in collaborazione con i servizi sociali, analizzerà le 
situazioni di bisogno da stigmatizzare, poi, in una mappatura delle 
“povertà” presenti sul territorio. Successivamente, l’Ufficio, in 
collaborazione con il coordinamento delle associazioni, programmerà 
e promuoverà sul territorio delle iniziative sociali in risposta alle 
esigenze delle fasce deboli. 

L’ “Ufficio della solidarietà” sarà, inoltre, aperto al pubblico e si avvarrà 
dell’opera dei professionisti che già, mediante convenzione gratuita, 
offrono consulenza legale, psicologica e assistenza sociale. 

L’ “Ufficio della solidarietà”, si propone di avviare un dialogo costruttivo 
con i Parroci delle quattro parrocchie presenti nel Comune di 
Belvedere M.mo, osservatori privilegiati delle situazioni di bisogno, 
coordinando la propria opera con quella svolta dagli organi ecclesiali. 

Servizi alla persona 
  
Facendo leva sui fondi comunitari si garantirà assistenza domiciliare a 
ulteriori 22 persone non autosufficienti, oltre a coloro che già fruiscono 
di tale servizio nel corso dell’anno. Ricorrendo anche a fondi regionali 
(per i quali è già prossima la progettazione distrettuale) il Comune 
assicurerà assistenza a oltre 45 persone. 
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L’assistenza continuerà a beneficiare anche di servizi aggiuntivi 
erogati mediante la disponibilità di risorse personali volontarie e unità 
con le quali il Comune ha stipulato convenzioni finalizzate al supporto 
gratuito di esigenze specifiche (intervento psicologico professionale di 
aiuto e mediazione, servizi di consulenza legale, assistenza sociale).  
A detta tipologia di interventi si aggiungeranno, per persone 
particolarmente indigenti e assolutamente prive di rete familiare, i 
servizi di: 

• somministrazione di pasti caldi;  
• lavanderia.  

Si tratta di servizi erogati mediante la stipula di convenzioni con n. 2 
associazioni di volontariato con cui sono già state tracciate le prime 
linee di intervento. 

Si riattiverà, inoltre, un servizio di accompagnamento per persone non 
autosufficienti, sole o, occasionalmente, prive di disponibilità familiare, 
che saranno accompagnate presso il mercato settimanale ovvero 
verso altra destinazione, su richiesta di un numero congruo di 
interessati.  
Tra le destinazioni possibili, per gli utenti bisognosi di cure mediche 
specialistiche, è prevista anche la sede ASP (ex SAUB)  sita in località 
Acquaro, dove le prestazioni sanitarie sono state potenziate mediante 
l’intervento del Comune. Ad oggi, infatti, presso tale presidio, si 
garantiscono i servizi di: cardiologia, diabetologia, endocrinologia, 
angiologia, geriatria e, di prossima attivazione, il servizio di fisiatria. 
In convenzione con L’Unical – Corso di Scienze Politiche e Servizi 
sociali - si intende intraprendere una collaborazione per l’avvio di 
stage formativi di operatori da impegnare in progetti di intervento e 
sostegno educativo rivolto ai nuclei familiari di particolare fragilità 
sociale, che mira al benessere e allo sviluppo evolutivo dei figli minori, 
intervenendo, direttamente, negli ambienti di vita quotidiana. Il 
progetto si pone come supporto alle famiglie che, su indicazione del 
Servizio Sociale e/o del Tribunale dei Minorenni, presentino 
disfunzionalità relative ai diversi ambiti di cura dei piccoli. 

 
Ed è sempre con fondi Comunitari che l’amministrazione consentirà 
l’inserimento in asili nido - per 11 mesi - di circa 11 bambini 
appartenenti a famiglie con reddito minimo. In alternativa si favorirà la 
partecipazione a servizi educativi per l’infanzia attivati da privati 
(spazio-gioco, centri per bambini e famiglie, servizi educativi in 
contesti familiari, servizi educativi in contesto domiciliare),  mediante la 
concessione di appositi voucher. 
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Aggregazione sociale 

In collaborazione con una Associazione no profit, che dispone di 
idoneo locale, si sta organizzando l’apertura di un Cineforum con 
accesso gratuito.  
L’Associazione si occuperà del tesseramento, dei rapporti con la SIAE 
e con i distributori delle pellicole autorizzate alla pubblica visione e di 
tutti gli altri aspetti burocratici.  
L’amministrazione contribuirà alle spese anche mediante la 
disponibilità di sponsors che hanno già manifestato interesse per 
l’iniziativa e che ne faciliteranno la realizzazione. Il progetto è 
destinato a tutte le fasce di età. 
Con la nuova sede della Biblioteca civica, sarà possibile realizzare 
una serie di incontri a tema, organizzati per classi, con gli alunni della 
scuola dell’obbligo, mediante la collaborazione di un’Associazione 
culturale di animazione, spettacoli e intrattenimento culturale. 
 
Giovani, Sport ed attività ricreative 
 
La corretta crescita psico-fisica delle ragazzi, passa, naturalmente, 
attraverso una vita sana ed equilibrata. 
Un’attenzione particolare, pertanto, sarà rivolta alle attività sportive 
promosse dalle diverse associazioni presenti sul territorio comunale.  

Saranno favorite e sostenute dall’Amministrazione iniziative culturali e 
sportive anche mediante concessione gratuita di spazi e strutture 
pubbliche. 
E’ prevista la riqualificazione del palazzetto dello sport come struttura 
polifunzionale, in grado di ospitare anche gli eventi sportivi e culturali 
di maggior rilevanza. 
Sarà, inoltre, incentivata la pratica sportiva anche mediante la 
previsione di corsi, a prezzo agevolato, per le famiglie a reddito ridotto.  

Infine, si promuoverà l’utilizzo delle infrastrutture scolastiche per 
attività ludico-formative rivolte agli studenti durante i periodi di 
sospensione delle attività didattiche. 

Sanita’ 
  
Belvedere ha un ruolo fondamentale nel sistema organizzativo 
sanitario e dei servizi sociali dell’alto tirreno cosentino;  nel suo 
territorio insistono ben due case di cura medico-chirurgiche 
accreditate con il SSN, un poliambulatorio dell’ASP di Cosenza, una 
casa-famiglia per disabili gravi senza nucleo familiare, un centro socio-
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assistenziale per disabili ed operano diverse associazioni di 
volontariato che si interessano di assistenza alla persona. Tali 
strutture, oltre ad offrire ai cittadini servizi altamente qualificati, 
rappresentano una importante fonte di occupazione. E’ compito, 
quindi, dell’amministrazione comunale operare in loro favore, ponendo 
in essere ogni azione necessaria per favorire e migliorare le  loro 
attività. 

Per quanto riguarda il settore sanità, in aggiunta a quello che è già 
stato fatto per garantire assistenza sanitaria ai cittadini,  il programma 
prevede: 

• continuità nella partecipazione concreta e fattiva del sindaco o 
di un suo delegato tecnicamente competente, ai tavoli di 
trattativa con gli Enti (Regione, Ministero, Provincia, ecc) per 
l’organizzazione dei servizi sanitari e sociali, allo scopo di 
tutelare tutte le realtà presenti nel territorio di Belvedere. 

• Recupero delle risorse finanziarie necessarie alla 
ristrutturazione, ampliamento  ed adeguamento dell’edificio (ex 
scuola elementare) attualmente affidato in comodato d’uso 
all’ASP di Cosenza ed utilizzato come poliambulatorio.  

• Realizzazione, in collaborazione con l’ASP di Cosenza, con le 
strutture sanitarie private accreditate presenti, e soprattutto con 
le associazioni di infermieri già operanti sul territorio, di un 
ufficio di coordinamento per l’assistenza sanitaria domiciliare 
(l’assistenza domiciliare, già prevista dal SSN ed  attiva  che 
tuttavia non risponde ancora in maniera adeguata alle richieste 
dei cittadini). 

•  Individuazione di locali idonei per l’istituzione di tale ufficio 
all’interno della struttura adibita a poliambulatorio. 

Infine, l’amministrazione collaborerà con le associazioni che sul 
territorio si occupano di salute e prevenzione delle malattie. L’intento è 
quello di promuovere, con il loro fondamentale contributo, campagne 
di sensibilizzazione e prevenzione per le malattie cardiovascolari, il 
diabete, i tumori e l’obesità infantile. 

Scuola 

L’ educazione scolastica è fondamentale per la crescita della società. 
La scuola è il luogo dove si forma la futura generazione, per cui 
bisogna dotare i giovani utenti di spazi sicuri ed attrezzati, oltre che 
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predisporre i mezzi e le strutture didattiche per i docenti al fine di 
qualificarne l’operato.   

Importanti investimenti, pari a circa un milione di euro, sono stati 
portati avanti dall’amministrazione uscente nel campo dell’ edilizia 
scolastica, per garantire la sicurezza e la vivibilità delle strutture 
comunali.  

• L’amministrazione continuerà a promuovere e perseguire il 
progetto, in corso, della “ Cittadella Scolastica “ in località 
Monti, nel quale è previsto l’ accorpamento di tutti gli istituti 
scolastici presenti nel territorio comunale. Tanto al fine di 
garantire agli alunni una struttura idonea, attrezzata e moderna 
e fornire nuove opportunità  ai docenti per un qualificante e 
gratificante operato di insegnamento. 

• Si  intende attivare tutte le forze necessari per il mantenimento 
dell’ Istituto Agrario di Belvedere ( ITA ), che garantisce una 
formazione professionale di tipo tecnico-agraria di preminente 
specificità. La scuola è ben armonizzata con le esigenze del 
nostro territorio nel quale è ancora vitale una economia rurale, 
per come dimostrano i dati degli ultimi censimenti dell’ 
agricoltura in possesso della Provincia.       
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TURISMO E CULTURA 

 
In un momento particolarmente difficile in cui la crisi dell’economia 
nazionale ha raggiunto livelli preoccupanti, anche a livello locale lo 
sviluppo e l’economia hanno subito un brusco rallentamento, è 
necessario puntare sul patrimonio artistico-culturale del territorio 
Comunale ed incentivare il turismo. 

L’Amministrazione attuale in collaborazione con i Comuni dell’ A.T. 54 
(Bonifati, Buonvicino, Diamante, Grisolia, Maierà, Sangineto, Santa 
Maria del Cedro) ha presentato, il progetto “PISL Welcome Costa dei 
Cedri”, già finanziato, che nell’ottica di uno sviluppo integrato dei 
comuni aderenti, punta al rilancio turistico-culturale del territorio. 

Nel Comune di Belvedere, individuato capofila, sono già stati appaltati 
i lavori di recupero e riqualificazione del sito tra Capo Tirone e 
l’anfiteatro. L’intervento consentirà la realizzazione di un edificio 
polifunzionale sotto via Capotirone da utilizzare per mostre 
temporanee ispirate al mare, alla pesca e all’artigianato locale, 
nonché, come sede dell’azienda di promozione turistica, ma, 
soprattutto, come spazio pubblico coperto che a Belvedere mancava. 
Inoltre si procederà al recupero integrale dell’anfiteatro mediante il 
rinnovo della pavimentazione, il restauro conservativo dei pannelli di 
ceramica sulla storia di Belvedere, un nuovo sistema di illuminazione 
a basso consumo e, infine, la realizzazione di una struttura interrata 
da adibire a spogliatoio e servizi. 

Si potrà costituire un “Ufficio Turistico” dislocato in due sedi (Centro 
storico e Marina). 

L’Ufficio, aperto durante tutto il periodo estivo (1 maggio - 30 
settembre) e le festività religiose e civili, dovrà fornire ai visitatori tutte 
le informazioni relative al territorio proponendo percorsi di visite 
guidate nel Centro Storico e passeggiate naturalistiche nel zona 
montana. L’Ufficio, inoltre, fornirà tutte le informazioni relative alle 
attività commerciali presenti nel Comune e ai servizi offerti anche dai 
privati. 

Sull’esempio di esperienze già  maturate al Nord Italia, 
l’Amministrazione Comunale proporrà una convenzione all’Università 
della Calabria, per fornire crediti formativi agli studenti che si 
renderanno disponibili ad offrire la propria collaborazione gratuita 
all’Ufficio Turistico, occupandosi di servizi di visite turistiche (chiese, 
Convento, museo parrocchiale, Castello, porte di accesso al borgo 
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medievale, torri costiere) e della realizzazione di brochure informative 
e turistico-culturali. 

L'Ufficio, infine, in collaborazione con le strutture ricettive del territorio 
comunale, attraverso convenzioni ad hoc, promuoverà pacchetti 
vacanze a costi contenuti per diverse tipologie di visitatori (turismo 
religioso, turismo studentesco e turismo della terza età). La 
collaborazione con dette strutture, prevederà, inoltre, l’impegno 
dell’amministrazione ad accompagnare e seguire un processo di 
costituzione di un consorzio di operatori turistici comunali ed 
extracomunali, che partecipi alle più importanti manifestazioni e fiere 
nazionali, promuovendo i suddetti pacchetti vacanze, nell’intento di 
allungare la stagione estiva e sostenere il turismo fuori stagione. 

L’offerta turistica, poi, in considerazione del meraviglioso e 
sostanzioso  patrimonio artistico di cui gode la nostra cittadina, dovrà 
arricchirsi di eventi culturali (mostre, concerti, serate di letteratura e 
teatro) da proporre nelle piazze del centro storico, “salotto” naturale e 
scenografia irripetibile per momenti di grandi emozioni. 

L’Amministrazione, inoltre, come già ha fatto negli anni passati, 
incentiverà e contribuirà alla realizzazione di eventi organizzati dalle 
associazioni volontarie e da gruppi di cittadini che valorizzino il 
patrimonio culturale e incentivino momenti di socializzazione. 

In questo senso incentiverà i poli culturali esistenti e ne sosterrà la 
formazione di nuovi.  

E’ una realtà il Museo della Memoria storica. 

A breve sarà attuato il recupero di Palazzo Franco (progetto già 
finanziato e appaltato). All’interno del palazzo storico sarà istituita una 
sezione dedicata al “Museo dell’amore”, collegato al culto di San 
Valentino, nell’intento di promuoverne la tradizione storico-culturale e 
religiosa e continuare a sostenere la festa che si celebra presso il 
Convento dei Frati Cappuccini, dando alla stessa uno slancio di 
carattere interregionale. 

Porzione del palazzo sarà utilizzata per sale multimediali tematiche, 
sala convegni e sala lettura, con il ritorno della Biblioteca comunale 
nel Centro storico che, solo per ragioni logistiche, è stata 
temporaneamente trasferita nei locali della frazione Marina. 

Altro importante segmento culturale è quello intrapreso dalla 
Parrocchia di Santa Maria del Popolo attraverso la realizzazione di un 
“Museo delle Confraternite”. In questo senso l’Amministrazione 
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sosterrà l'iniziativa con azioni di promozione di questa importante 
struttura parrocchiale di arte sacra che, di fatto, costituirà un polo di 
attrazione sul territorio e una concreta riscoperta sul ruolo storico 
svolto dalle Confraternite a Belvedere Marittimo. 

Non meno importante sarà il recupero della Via dei Misteri, sull’asse 
viario “Acquaro” - Convento dei Frati Cappuccini e della Casa natale di 
San Daniele. Nel primo caso, grazie alle facilitazioni previste dalla 
legge sulle sponsorizzazioni (detraibilità totale dei fondi spesi), sarà 
lanciato un concorso tra gli operatori economici locali per adottare le 
edicole dei misteri e provvedere al loro recupero. I pannelli illustrativi 
della vita di San Daniele, cittadino e patrono di Belvedere, dovranno 
essere realizzati a cura di studenti o artisti locali mediante un concorso 
d’arte. Contestualmente dovrà essere prevista la realizzazione di un 
marciapiede nel tratto mancante e la realizzazione di una rotonda 
spartitraffico al crocevia di località Acquaro con conseguente 
spostamento, in posizione più centrale e visibile, della statua in bronzo 
di San Daniele.  

Si dovrà interloquire con i proprietari della Casa Natale di San Daniele 
per studiare forme di comodato gratuito dell’immobile da tenere aperto 
almeno nei mesi estivi e durante la festa del nostro Patrono. Le 
modalità da seguire saranno le stesse previste per gli altri luoghi della 
cultura. 

Sull’ annosa questione dell’ acquisto e ristrutturazione del castello 
Angioino-Aragonese, importante volano del centro storico, l'attuale 
esistenza di una procedura fallimentare, aperta nel 2011, nei confronti 
dei proprietari dei 2/3 del maniero, ha aperto nuove ed inaspettate 
possibilità per l'acquisto dello stesso. 
L'amministrazione si è già attivata presso il Tribunale di Paola, 
ponendo in rilievo lo stato di attuale degrado dell'immobile al fine 
favorire una riduzione del prezzo di vendita all'asta. 
Con un valore di mercato adeguato l’amministrazione, infatti, potrà 
procedere all'acquisto del Castello. 
Per il restante terzo, sono già state iniziate le trattative con la proprietà 
già resasi disponibile alla cessione della quota. 

Per il recupero delle risorse economiche, anche alla luce di un 
rinnovato interesse dell’assessorato regionale alla cultura, sono allo 
studio iniziative che prevedono la formazione di un consorzio 
pubblico-privato per il definitivo acquisto e recupero della struttura.  

Si può pensare di istituire un conto dedicato per raccogliere fondi 
finalizzati all’acquisto,anche da privati, Enti, Istituti Bancari, Fondazioni 
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ecc.; inoltre si potranno destinare a tale scopo le risorse provenienti 
dall’ otto per mille dei possessori di Partita Iva. 
Si potrà elaborare un protocollo d’ intesa con associazioni disponibili a 
effettuare un’opera di sensibilizzazione per la raccolta dei fondi ed a 
intraprendere iniziative di Marketing.    
E’ evidente che il recupero della città storica dipenda in gran parte 
dalle azioni che saranno poste in essere sul Castello Aragonese, ma 
la rivitalizzazione del nostro centro storico, inevitabilmente, dovrà 
passare attraverso due segmenti ben definiti: 

• la creazione di una zona franca urbana che consenta, sul 
modello già adottato con successo per il centro storico di 
Cosenza, l’esenzione e/o la riduzione dei tributi comunali per 
tutti quegli imprenditori che nei prossimi anni decideranno di 
investire nel centro storico con la creazione di attività 
commerciali nell’ambito della ristorazione, dell’artigianato, del 
turismo e della cultura in generale; 

• l’individuazione di comparti urbani che, sul modello di San 
Basile, consentano ai privati di vendere o cedere in comodato 
gli immobili a quanti ne faranno richiesta. In questo contesto, il 
ruolo dell’amministrazione comunale sarà di coordinamento. La 
vetrina immobiliare dovrà promuovere interventi di acquisto e 
recupero degli immobili con la concessione di esenzioni 
temporali sui tributi comunali che, nello stato attuale di 
abbandono delle varie unità immobiliari, sono pari a zero. “Una 
casa a Belvedere Marittimo”: questa sarà la campagna 
promozionale che l’amministrazione proporrà a tutti quegli 
operatori economici (agenzie immobiliari, privati etc.) che, 
attraverso una capillare azione di penetrazione del mercato 
immobiliare, saranno in grado di intercettare una domanda 
turistico-abitativa proveniente soprattutto da utenze straniere 
(nord Europa, Russia etc.) interessate ai centri storici. 

Una particolare attenzione si intende riservare ai cittadini che in forma 
singola o associata sono attenti alle risorse naturalistiche del territorio 
belvederese. L'amministrazione cederà ad associazioni titolate alcuni  
terreni comunali, attualmente improduttivi, con un fitto annuale 
simbolico per la realizzazione di parchi avventura destinati ai bambini, 
piste di go-cart e fattorie didattiche. 

E’ intenzione di questa Amministrazione continuare a promuovere il 
“Carnevale” organizzato da privati  che negli anni si è sempre più 



17	  

	  

sviluppato arrivando ad essere uno dei più bei “Carnevale” 
organizzato sulla costa tirrenica.  

Si dovrà sostenere con forza l’ evento, qualificato e qualificante, “ Note 
di Fuoco “. Importante manifestazione che dà lustro e conoscenza del 
nostro territorio al di fuori dei confini regionali. 
 
Infine, ma non per ultimo, sarà promossa l’iniziativa “adotta un angolo 
della tua città”. Il progetto prevede la possibilità per singoli cittadini, 
operatori economici e quanti altri vorranno aderire, di adottare 
un’aiuola o una spazio del nostro  paese occupandosi della cura e 
dell’abbellimento dello stesso; contribuendo così a rendere più bella e 
accogliente la nostra Città. 
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SERVIZI E RIQUALIFICAZIONE DEL TERRITORIO 
 
Acquedotto 
 
E’ accertato che nel nostro Comune vi è un eccessivo consumo idrico.  
Tale dispendio  si traduce in un aggravio della tariffa dell’ acqua 
derivante dalla necessità di attingere alle sorgenti regionali gestite 
dalla SO.ri.cal.  per soddisfare la gran parte del fabbisogno idrico.  
Le cause di detta disfunzione sono di diversa natura e si possono, 
sinteticamente, riassumere nelle seguenti criticità: 
 - perdite della rete acquedottistica, ormai divenuta obsoleta; 
- non perfetta regolazione del flusso dell’ acqua in entrata ed in uscita 
dai serbatoi comunali; 
- eccessivo consumo d’ acqua per scopi non potabili. 
L’ azione amministrativa, già intrapresa, è stata quella di monitorare i 
serbatoi, in entrata ed in uscita, con idonei apparecchi misuratori di 
portata, al fine di individuare le cause predominanti che comportano i 
consumi eccessivi, registrati nei serbatoi stessi, in relazione al bacino 
di utenza servito. 
Successivamente, si eseguirà il monitoraggio della rete, seguendo 
ogni percorso che va dal serbatoio al relativo bacino di utenze servite, 
al fine di verificare le eventuali perdite della rete e, quindi, 
programmare tutti gli interventi necessari, anche sostituendo interi 
tratti della stessa. 
In tutti i serbatoi, per regolare il flusso sia in entrata che in uscita, 
verranno posti idonee apparecchiature in modo da evitare, nell’ arco 
della giornata, inutili sprechi costituiti dagli sfiori degli stessi. 
Con la mappatura e la misurazione dei vari tronchi della rete si potrà, 
inoltre, stabilire se vi sono eccessivi consumi di acqua adoperata per 
scopi non potabili e si potranno individuare eventuali anomalie. 
Infine, nel rispetto del principio di equità e giustizia degli utenti, è stato 
iniziato il controllo per la ricerca delle utenze abusive, che ad oggi, nel 
territorio comunale, risultano essere più di 300. 
 
Servizio fognario 
 
E’ previsto l’ampliamento del sistema fognario esistente, attingendo, 
eventualmente, a fondi regionali, in modo da poter servire zone, 
mediamente popolate, anche esterne  all’ agglomerato urbano.  
In alternativa, l’amministrazione comunale, come già da tempo sta 
facendo, continuerà a favorire l’iniziativa di quei cittadini che nelle 
zone rurali realizzeranno ampliamenti della rete fognaria esistente per 
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eliminare le costose e problematiche fosse settiche, concedendo, a 
titolo di contributo, lo scorporo dei ruoli fognatura e depurazione.  
Tutto ciò  anche nell’intento di ridurre l’ inquinamento ambientale dei 
corsi d’ acqua dovuto all’ eventuale mal funzionamento delle fosse 
settiche. 
  
Depurazione 
 
Si procederà all’adeguamento dell’ impianto di depurazione esistente. 
L’intervento sarà sostenuto economicamente con il finanziamento, già 
acquisito, di €. 1.850.000,00. 
Successivamente si provvederà anche alla copertura dell’impianto, in 
modo da mitigare l’impatto dal punto di vista ambientale e di decoro 
della struttura stessa. 

Realizzati i lavori di messa in sicurezza, miglioramento dell’efficienza 
dell’impianto ed ampliamento,  già finanziati ed in corso di 
realizzazione, si procederà all’affidamento della gestione e 
manutenzione pluriennale del depuratore e dei sollevamenti, in 
ottemperanza alle indicazioni del dipartimento ambiente della Regione 
Calabria. 

Il bando prevederà oltre, ai lavori di manutenzione ordinaria e 
straordinaria, la realizzazione di ulteriori interventi di 
ammodernamento e potenziamento delle strutture attuali. 

Tale procedura permetterà all’amministrazione ulteriori investimenti 
finalizzati al miglioramento dei processi epurativi ed alla salvaguardia 
delle acque destinate alla balneazione, senza che tali spese gravino 
sul bilancio comunale. 

Rifiuti solidi urbani RSU 
 
Per quanto riguarda il servizio RSU, l’ attuale amministrazione 
comunale, pur nelle difficoltà ed emergenze regionali, ha sempre 
operato  nel rispetto della qualità e dell’ economicità.   
Ha affrontato con dedizione e senso di responsabilità le difficoltà 
dovute alle numerose chiusure delle discariche regionali, garantendo, 
sempre e comunque, un servizio accettabile.  
Siamo riusciti realizzare un risparmio dal 2009 al 2013 di circa il 36%. 
E’ stata già indetta la nuova gara che prevede :                                         
- l’ estensione del servizio con le postazioni fisse e complete che 
garantiranno la copertura della quasi totalità; 
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- la raccolta porta a porta che si estenderà, gradualmente, sul territorio 
comunale partendo, per il primo anno, dal centro storico, l’anno 
successivo coprirà il rione S. Antonio Abate e, infine, dal terzo anno 
riguarderà anche tutto il territorio della Marina di Belvedere; 
- la percentuale di raccolta differenziata salirà, progressivamente, del 
35% il primo anno, fino a toccare la percentuale del 65% il quinto 
anno. 
Si punterà, inoltre, alla realizzazione, atteso che l’attuale 
amministrazione ha partecipato all’ultimo bando regionale e, 
attualmente, nella graduatoria a scorrimento il Comune occupa il 32° 
posto. 

Opera, quest’ultima, di importanza strategica per il miglioramento della 
qualità del servizio. 

Si porrà, inoltre, particolare attenzione nei confronti di nuove 
metodologie ecologiche per lo smaltimento dei rifiuti che, a fronte di 
costi contenuti per la loro realizzazione, consentano un importante 
risparmio sugli oneri di smaltimento e la conseguente riduzione dei 
tributi connessi. 
Si potrà studiare l’utilizzo un sistema eco-compatibile attraverso l'uso 
dei lombrichi, per lo smaltimento della frazione “umido” e la 
contestuale produzione di compost ecologico da distribuire ai 
coltivatori diretti che operano nel Comune.  
A tal fine si individueranno siti in terreni lontani dal centro abitato e dai 
nuclei abitativi sviluppatisi nelle contrade. 
Si potrà promuovere, infine,  l'uso di “compostiere domestiche”, con 
conseguente riduzione della TARSU per quei nuclei familiari che 
decideranno di dotarsi del meccanismo necessario.  

 
Pubblica illuminazione 
 
In tema di illuminazione pubblica, il programma elettorale della lista 
prevede, attraverso un project financing, la messa a norma di tutti gli 
impianti esistenti con eventuali ampliamenti, in zone anche non 
urbane, della rete per attenuare, in tal modo, il fenomeno dell’ 
isolamento delle contrade e dare un segnale in termini di sicurezza. 
Particolare attenzione sarà data all’impianto di illuminazione del 
Lungomare per il quale si prevede di continuare l’opera di sostituzione 
di tutti i corpi illuminanti.  
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Servizio cimiteriale 
  
Con i proventi della vendita del primo lotto dei loculi cimiteriali 
comunali, in fase di costruzione, si realizzerà un secondo lotto, allo 
scopo di soddisfare la domanda dei cittadini. 

Per una migliore razionalizzazione delle risorse, anche in termini 
di miglior utilizzo delle aree cimiteriali esistenti, si prevede di avviare 
un censimento dell'intera area cimiteriale, partendo dalla parte più 
antica, al fine di individuare, loculi e/o terreni con contratti in 
scadenza. E’ intenzione, quindi, dell’amministrazione, creare un vero e 
proprio sistema di gestione cimiteriale integrata, grafica e gestionale, 
tale da razionalizzare l’uso delle aree. 

Tale sistema permetterà: di liberare risorse (loculi o lotti di terreno) al 
fine di assegnarle ai richiedenti; di migliorare l’attuale gestione dei 
canoni per lampade votive; di consentire una migliore gestione delle 
sepolture, delle esumazioni ed estumulazioni.  

Per coloro, invece, che hanno avanzato formale richiesta di lotti di 
terreno per la realizzazione di edicole funerarie, verificata la 
disponibilità attuale di loculi e terreni, si  procederà all’ampliamento del 
cimitero comunale sul fronte sud, attraverso cofinanziamenti regionali 
o tramite procedura di project financing.   

Metanizzazione 
 
L’ amministrazione comunale, visti i vari nuclei abitativi esclusi dalla 
realizzanda rete di distribuzione del gas naturale, si impegnerà ad 
ampliare la stessa in modo da soddisfare l’ esigenze dei cittadini e 
limitare i consumi di altre fonti energetiche.  
 
Ambiente e Territorio 
 
La problematica territoriale risulta essere complessa ed onerosa, solo 
con la sinergica partecipazione dell’ Ente e dei cittadini si potrà dare 
una risposta concreta in termini di sicurezza e vivibilità. 

Si passa dall’ emergenza idrogeologica alla viabilità comunale ed al 
decoro e recupero di aree ed infrastrutture a servizio dei cittadini. 

Bisognerà attuare una efficace campagna di sensibilizzazione per la 
regimentazione delle acque meteoriche nei fondi agricoli, ormai quasi 
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abbandonati, onde evitare che le stesse, non disciplinate, possano 
provocare ingenti danni sia alla viabilità che alle abitazioni. 

Si dovrà continuare, con interventi strutturali  atti a rendere la viabilità, 
soprattutto nelle zone rurali, efficiente e sicura. 

L’amministrazione si impegnerà a reperire i fondi per la realizzazione 
del progetto della strada di collegamento tra la SS 105 e la località 
Oracchio, al fine di completare l’ importante collegamento con l’ 
entroterra. Tanto permetterà di decongestionare il traffico nella zona a 
sud del territorio comunale.  

Si dovrà potenziare la rete di raccolta delle acque meteoriche nei 
centri urbani. 

Si dovrà, inoltre, monitorare costantemente il territorio attraverso l’ 
impiego della Protezione Civile belvederese, organismo, quest’ultimo, 
sempre disponibile e fattivamente operativo. 

A tal proposito si dovranno destinare risorse comunali a detti volontari 
per garantire una azione ancora più efficace. 

Bisognerà estendere a tutto il costone della località “I  Monti” l’ 
intervento di messa in sicurezza.   

E’ ormai tempo di pensare ad una ristrutturazione e riqualificazione 
globale del lungomare di Belvedere M.mo e, in considerazione del 
momento di difficoltà economica dell’ Ente per investimenti in conto 
capitale, si potrà utilizzare, per il finanziamento dell’opera, la L. R. 
7/2006.       

Si punterà al rilancio del porto turistico di Belvedere. L’ Ente si 
impegnerà a reperire i fondi per acquisirlo prevedendo, 
successivamente, la riqualificazione dello stesso e dell’ area portuale 
annessa. A tal fine si potrà studiare una forma cooperativistica con gli 
operatori del settore, (utenti e pescatori) in modo da garantire una 
gestione funzionale e soprattutto economica agli stessi fruitori della 
struttura. 

E’ importante riqualificare la strada sterrata a valle della ferrovia, in 
particolar modo l’ attuale pista a nord del Paese, divenuta punto di 
riferimento per quanti si dedicano allo sport all’aria aperta e a 
passeggiate salutari. 
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Per quanto riguarda la difesa costiera bisognerà intervenire in modo 
incisivo sugli Enti preposti, Provincia e Regione, affinché dimostrino 
maggiore attenzione al nostro litorale. Ciò sarà possibile attraverso la 
verifica e l’accompagnamento dei recenti investimenti fatti dalla 
Regione Calabria per la lotta all’ erosione costiera.  

Utilizzando i Lavoratori LSU si dovranno rendere, come consuetudine, 
le nostre spiagge sistematicamente pulite ed accoglienti per gli utenti 
del mare. 

Per quanto riguarda i fiumi e torrenti, se ne dovrà garantire la 
sistematica pulizia e pensare, dove è possibile, a percorsi naturalistici 
in modo da facilitare un contatto diretto dell’uomo con la natura.    

Un impegno importante sarà quello di creare, in località Monti, un’area 
ricreativa per i bambini e le famiglie. Questo spazio si ricaverà nell’ 
ambito dell’ intervento, quasi completato, del Piano di Recupero 
Urbano. 

L’amministrazione grazie alla collaborazione di un’associazione di 
promozione sociale, ha già ricevuto in donazione i giochi per aree 
pubbliche che a breve saranno istallati nel sito preposto.  

Infine, sarà importante utilizzare il patrimonio boschivo, predisponendo 
il Piano di Gestione e Assestamento Forestale ( PGAF ). 
La gestione dei boschi fornisce servizi ambientali, sociali ed economici 
significativi. E’  fonte di reddito e, se correttamente utilizzata, è in 
grado di fornire servizi e privilegi alla società. E’, dunque, necessario, 
in questo periodo storico, una gestione oculata e sostenibile delle 
risorse forestali che costituiscono una risorsa ecologica rinnovabile. 
Il bosco deve essere inteso come come risorsa produttiva, 
naturalistica e ambientale, di valore turistico e ricreativo, ed infine, 
come risorsa  sociale. 
I nostri boschi dovranno attrarre tutte quelle persone che vogliono 
godere della bellezza armoniosa della natura.  
 
Energia alternativa e risparmio energetico 
 
Considerato il crescente consumo energetico che si traduce in 
aumento di consumo di combustibile fossile, con conseguente 
emissione di inquinante atmosferico, è necessario puntare su forme di 
energia alternativa. 
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Si organizzerà una campagna di sensibilizzazione, rivolta ai cittadini, 
per la diffusione di piccoli impianti fotovoltaici. 

L’ Ente si impegnerà a snellire le procedure tecniche, mediante 
apposito regolamento comunale, per favorire celermente le istallazioni 
di detti impianti.      

Si può pensare all’ istallazione di piccole turbine idroelettriche sulla 
condotta adduttrice comunale presso la sorgente “ Valle del Lupo “. 

Infine, sarà attuato un programma di risparmio energetico sugli 
impianti di pubblica illuminazione, con l’ aumento di efficienza degli 
stessi e la sostituzione degli organi illuminanti con elementi a basso 
consumo energetico.   
   
Urbanistica 
  
L’amministrazione porterà a termine il Piano Strutturale Comunale (ex 
P.R.G.), importante strumento di programmazione e sviluppo.  
Considerato che il fabbisogno di nuove abitazioni risulta moderato 
rispetto al carico edilizio esistente, si punterà:  

• sul recupero degli agglomerati urbani;  
• sul potenziamento delle strutture turistiche esistenti;  
• sull’ individuazione di altre aree per nuove strutture;  
• sullo sviluppo ecosostenibile delle zone rurali, attraverso 

l’incentivazione dell’imprenditoria agricola e degli agriturismi 
• sul sostegno a quei cittadini che intendono investire, anche 

attraverso l’acquisto e il recupero degli immobili siti in queste 
zone. 

Il tutto al fine di attenuare il fenomeno dello spopolamento delle 
campagne.   

Firma del candidato a Sindaco 
 

Ing. Enrico Granata 
 
 
 
 
 

 

  


